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! ! ! ! !""#年，静安区委组织部在本
市率先向社会公开招聘楼宇工作者，
本报曾在头版头条报道这则新闻，引
起社会强烈反响，最终从全市 $%个
区的 !&&名应聘者中选拔了 '&人，组
建了首批楼宇工作者队伍。

("年过去了，昔日的楼宇工作
者今天还好吗？有多少“新生代”加
入这个群体？为此，记者采访了部分
新老楼宇工作者。

组织白领交友活动
人物 田为顺 !静安区第一批

"两新#组织专职党群工作者$

!""#年 '月报纸刊登的一则消
息，如同一块巨大的磁铁吸引了我，
由静安区委组织部向社会公开招聘
楼宇工作者，我毅然放弃了企业中
层干部岗位，投身于“两新”党建。
在楼宇党建的初创期，非公企

业对楼宇党建不理解，我们熬过了
“门难进、脸难看、话难听、事难做”
的艰难期。回顾十年“两新”党建历
程，我最大的体会是：“服务传递关
爱”，为企业、为员工解难事，办实
事、做好事，是打开“两新”党建局面
的金钥匙。我曾组织“缘梦之夜，牵

手南西”白领交友活动，当场 %对牵
手，(对已结婚生子。("年里我结交
了很多朋友，积累了 &本名片簿，每
张名片后面都有一段动人的故事，
我们付出的是辛勤汗水，收获的是
“两新”企业和员工的信任。

建立楼宇立体服务站
人物 肖素华 !静安区第一批

%两新&组织专职党群工作者$

我原来在上海工具公司从事纪
检监察工作，!""#年由于国有企业
改制，应聘到静安区从事商务楼宇
党建工作。("年前，在我刚刚进入
商务楼宇工作的时候，楼宇“两新”
企业中没有一家党组织，在无上级
党组织、没有行政支撑的非公企业
开展党建工作，真的很难。!""'年 '

月，凯迪克大厦入驻企业中一位女

性白领中层干部因忧郁症跳楼自
杀。这件事引起了我们的重视，我们
感受到，无论现代传媒如何发达，都
不能忽视人与人之间的情感沟通，
用真情感动人，应成为新时期党组
织开展思想政治工作的有效手段。

来自河南农村的员工小徐，'
岁时父亲车祸去世，依靠助学贷款
完成了省重点大学学业。!""%年，
正当他母亲住院手术时，公司却无
正当理由解除合同，举目无亲的他，
郁闷之下萌发了报复老板的想法。
我了解这一情况后，一方面对他进
行心理疏导，稳定情绪；另一方面与
企业协商，要求企业依法补偿。同
时，我们与一家外资企业联系，帮助
他重新走上了工作岗位。几周后，小
徐拿到了 %!""元补偿款。现在他已
在职读研究生，并成为了新的工作
单位的业务骨干。

!"(" 年，以凯迪克大厦为试
点，我们建立了全市第一个楼宇立
体服务站，引入了白领午餐、天天果
园、邮政快递、正章洗衣、心理咨询
等 !(项公共服务产品，为白领员工
从工作到生活提供“一站式”配套服
务。这些服务不仅在凯迪克大厦，而
且已经辐射到附近的楼宇，企业、社
区等共计 %万多人次。
最初楼宇内非公企业党员不敢

亮身份，到现在争着亮身份，特别是
在企业招录员工时，党员优先，这也
是 ("年来党建工作有效性的表现。

成功化解劳资纠纷
人物 曹越杰 !静安区第 !"批

%两新&组织专职党群工作者$

我原是一名外企白领，从白领
到党员，再到一名专职党群工作者，

这段经历改变了我的人生。
在我过去上班的楼里，经常会

看到一位女同志的身影，出于好奇，
我与她交谈起来，才知道她是楼宇
负责“两新”组织党务工作的。熟悉
之后，我开始参加党组织牵头举办
的各种活动。后来，我光荣地成为一
名党员，又当选了“两新”组织的党
代表，觉得我有义务也有责任要为
老百姓多做事，做实事。!"(&年，这
个愿望终于如愿以偿。
“尽可能地站在‘两新’业主和

员工的立场上换位思考”是我工作
的座右铭。记得有一家企业和员工
发生了劳资纠纷，已经发展到了去
人保局劳动仲裁的局面，得知这个
消息后，我第一时间赶到了解情况，
多次和企业老总及员工单独沟通
后，帮助他们安排时间面对面坐下
来谈，最终大家都退一步握手言和，
成功地化解了一次劳资纠纷。

因为有“两新”党建，我的人生
从一杯淡而无味的白开水，变成了
一杯浓烈而又醇香的自制咖啡。

本报记者 宋宁华

!!!静安区率先招聘"两新#党建楼宇工作者十年回访

服务传递关爱 真情收获信任

! ! ! !放假才几天，就有孩子和家长
开始为暑假作业而纠结———只完成
一本全市统一的《暑假生活》作业
册，够吗？学校自定的“校本暑假作
业”，算不算加重学生负担？假期作
业有没有限量规定？

大家都在!抢跑"

昨晚，本市一位家长网上晒出
了即将进入初中预备年级孩子的暑
假作业，题量之大、要求之严令人咋
舌。这位家长说，儿子前两天已经拿
到了学校打印好的作业清单，详细
列出了语文、数学和英语三门主课
的假期作业，相当繁琐。以语文为
例，指定学生必须自行购买某出版
社编的文言文读本，要求每周完成

其中三篇文章的阅读、翻译和抄写，
并完成每课后的练习，另外，每周还
要完成两篇自选阅读文章的摘抄。
数学作业则是要求每位同学预习完
成预备年级数学第一章和第二章的
内容，并做完 )套试卷。英语作业也
是要求学生购买一本指定的教辅
书，每两天完成其中的一套试卷，并
背诵小学一到五年级共 ("册教材
中的所有单词，以备开学后检查。
“没进初中门，先做初中题。”这

位家长感慨，既然是学校的规定，而
且大家都在这么“抢跑”，自己的孩
子自然要照办，而且还不能落后。

都有!校本作业"

按惯例，市教委为中小学各年

级编制一本薄薄的《暑假生活》小
册子，其中既有各门学科的作业，
还有益智、健身及社会实践的内
容，但这本《暑假生活》，不仅学生
和家长不重视，老师也大多视为
“鸡肋”，一般只在开学后查看一下
有没有做全，基本上不会批阅答题
的质量，更不会就其中的问题进行
答疑或辅导。因嫌全市的统一暑假
作业册内容简单、题量不足，自行
布置所谓的“校本作业”成了各校
的通行做法。
据记者了解，中学生的“校本暑

假作业”大致呈两种形态：准初三和
准高三学生一般是要完成一大摞学
校编制的各门应试学科的练习卷，
基本上是少则两三天多则每天就相

当于要做完一次中考或高考的题
量；其他非毕业年级的作业，则会由
主科教师各自指定一本教辅书作为
每天的必做题。

根在!应试教育"

“寒暑假的作业量基本上是处
于管控的真空地带。”有校长表示，
市教委只对学期内各学段的作业量
和完成作业的时间有“红头文件”约
束，而对假期作业量的“上线”则无
明文规定。上海新世界实验小学校
长袁若稼说，暑假长达两个月，不做
点作业肯定不行，一般来说，小学低
年级的孩子以每天不超过一个小时
的作业量为宜，高年级的孩子可适
当增加一些，但也要有个度。

对于暑假作业“失控”的问题，
华东师范大学课程与教学研究所副
教授柯政说，硬要教委再下个文件，
恐怕效果也不见得好。因为学校热
衷增加暑假作业量，关键还是应试
教育在作祟———学校也是为了迎合
家长的要求，如果学校布置的作业
少了，那么很可能的情况就是社会
培训机构的生意更火了。而且，现在
的零起点教学只是针对小学一年级
的，初中预备年级、高一年级都没有
零起点的硬规定，这也在客观上使
得小学毕业生和初中毕业生在升学
前的暑假里，就不得不为“预习”多
付出一些努力，甚至还会发生谁不
“预习”谁吃亏的现象。

本报记者 王蔚

没进初中门 先做初中题
小升初学生遭遇暑假作业"轰炸#感觉吃不消

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者
从市路政局了解到，今年再次被
列为市政府实事项目的农村路桥
建设和改造工程目前进展顺利，
全年计划改造农村桥梁 #""座和
村内道路 *+"公里。

据介绍，针对各区（县）农村
桥梁和村内道路改建项目的特
点，本市建立和完善村内道路桥
梁设施量数据库，做到“一路一
档、一桥一档”，建立农村村内道
路及桥梁信息管理系统，并在全
市范围内推广应用；研究完善农
村村内道路桥梁设施养护管理
体制和工作规范，确保农村村内
道路桥梁设施“有建有养、管养
到位”。

本市年内改造
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中国梦#申城美

! ! ! !截至目前' 静安区已经建立了一支目前在编

#$名的%两新&组织专职党群工作者队伍( 其中楼

宇专职党群工作者 %$名'社会组织专职党群工作者

!&名'"'岁以下的占 $$(' 本科以上学历占 $'('拥

有政工师或社工师相关职称的占 $!(( 还制定了)静

安区基层党务工作者队伍职业化建设方案*' 党群工

作者的专业能力和职业素养进一步提升' 党群工作

者队伍的战斗力不断增强(
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! ! ! !扫一扫二维码，(%秒钟就能
在咖啡店、美容院、便利店打印出
手机里的美照；进入 &,走廊，和
功夫熊猫一起打老虎、穿上波点
衣服变“隐身人”，十多幅 &, 艺
术画让你“身临其境”……今天上
午，为期 #天的 !"(#中国·上海
国际婚纱摄影器材展（秋季展）在
上海世博展览馆掀盖头，即时打
印、&,摄影等成为观众追捧热点。
作为中国摄影器材和技术产业的
“风向标”，本届展会面积扩容至 *

万平方米，将吸引到海内外的 )'"

家厂商和 #-'万名专业观众。图为
观众在最新") 摄影艺术展前流

连忘返 本报记者 胡晓晶

郭新洋 摄影报道

婚纱摄影器材展
!"概念受追捧


